

## Los empleados de FP elevan un 11,5% la productividad en la industria

E. CASTILLO  
MADRID

La industria atraviesa una cuarta revolución de carácter digital en la que tendrá que adoptar nuevos procesos tecnológicos para ganar valor y seguir siendo competitiva. Algo que dependerá, en gran medida, de la formación de su plantilla y de su capacidad de adaptación. En ese sentido, un estudio publicado ayer por la Fundación Bankia y la Fundación SEPI muestra que los

empleados de Formación Profesional (FP) elevan un 11,5% la productividad de las empresas industriales, mientras que su ausencia la reduce en un 18,2%.

El estudio, elaborado a base de más de 1.800 encuestas a empresas en 2016 detalla, además, que el efecto complementario de la FP sumada a la formación universitaria logra ganancias de productividad del 18,3%, "superior al efecto de la formación universitaria tratada de

manera individual", detalla el informe.

Unos datos muy relevantes ya que si bien el 80,5% de las empresas industriales contrata a trabajadores de FP, su peso es muy limitado: cerca de dos tercios de los empleados del sector (64%) no tiene ninguna titulación, apenas un 22% proviene de la FP, y solo un 15% cuenta con un título universitario. No obstante, en las empresas de más de 200 empleados la formación de la plantilla es mayor -aunque

**Dos tercios de las plantillas de las empresas del sector carecen de titulación**

apenas suponen el 20% del tejido industrial - los trabajadores sin titulación caen al 50%, mientras los de FP y universitarios suben el 30% y el 21%, respectivamente.

No se trata solo de productividad. Las compañías que contratan a graduados de FP tienen mayores ventas que las que no lo hacen (64 millones de euros frente a 9,5) y más presencia internacional (28% de ventas al exterior contra 14,5%). Su tamaño es más grande (178 trabajadores de media frente

a 43) así como su valor añadido bruto (de 14 millones de euros contra 2). También invierten más en formación (188 euros por empleado frente a 47) y en innovación (30% de ellas contra solo en 2% en el resto). Por último, ofrecen mejores condiciones salariales (el coste medio por trabajador es de 44.500 euros, un 29% más que en el resto de compañías) y mayor estabilidad en el empleo: el 84% de sus plantillas tiene contratos fijos y a tiempo completa, contra el 79%.

## Apuesta por España Más del 90% de las empresas extranjeras mantendrá o subirá su inversión en 2020

**Un 65% prevé aumentar su facturación en el país el próximo año**

**Solo un 9% considera reducir su plantilla**

L. S.  
MADRID

Pese a las dudas que acarrea la formación de un futuro Gobierno de coalición entre PSOE y Unidas Podemos en algunos ámbitos empresariales, más del 90% de las multinacionales extranjeras que operan en España prevé elevar o mantener sus inversiones el próximo año, así como su facturación y la plantilla en el país.

Un estudio publicado ayer por Ixex-Invest in Spain, Multinationales por Marca España y el International Center for Competitiveness del IESE reafirma la apuesta de las multinacionales extranjeras con presencia en España. Unas empresas que el año pasado realizaron inversiones

directas por importe de 55.000 millones de euros, un 37% más que en 2017. Estas cifras, las más altas de la serie histórica, sitúan a España como el octavo receptor mundial de inversión extranjera.

Según el barómetro, mejora levemente -del 91% al 92%- el porcentaje de empresas que prevé elevar su inversión el año que viene. También se mantiene con respecto a este año el número de aquellas que conservarán su plantilla en 2020, ejercicio en el que solo un 9% prevé reducir su masa laboral.

En lo referido a los ingresos, se eleva a un 65% el número de firmas que pronostican aumentar su facturación y baja al 7% el de aquellas que calculan reducirla.

Con respecto a las perspectivas de exportación, el 74% de las multinacionales estima que exportará a terceros mercados desde España, y baja del 9% al 4% el número de aquellas que consideran que se reducirán.

La secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez, destacó ayer que el crecimiento de la economía española "es ahora más equilibrado y con mejores



La secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez. EFE

**Las bases de Podemos avalan el Gobierno de coalición**

**El 96,8% de las bases de Unidas Podemos que han participado en la consulta sobre la formación de Gobierno con el PSOE han avalado el preacuerdo, según informó ayer la formación. 134.760 personas respondieron a la consulta, del total de los 523.807 inscritos y solo 4.244 (un 3%) rechazaron la propuesta.**

fundamentos. España está creciendo sin generar déficits por cuenta corriente; está creando empleo sin generar burbujas ni tensiones inflacionistas, y está afrontando los actuales desafíos económicos abriendo su economía al exterior, esto es, exportando más y a un mayor número de mercados".

El barómetro, para el que se recabaron 580 opiniones de multinacionales extranjeras con presencia en España, se ha elaborado con encuestas realizadas entre mayo y julio, meses en los que se fraguó la fallida formación de un Gobierno de coalición entre las formaciones lideradas por Pedro Sánchez y Pablo Iglesias.

## La Eurocámara ratifica la nueva Comisión de Von der Leyen

**El Ejecutivo comunitario logra un amplio respaldo del Parlamento Europeo, mayor del que obtuvo Juncker**

CINCO DÍAS  
MADRID

La nueva Comisión Europea (CE) echará a andar el próximo 1 de diciembre después de que la Eurocámara validase ayer el equipo al completo que liderará Ursula von der Leyen, con 461 votos a favor, 167 en contra y 89 abstenciones, un margen más amplio que el esperado y que el que logró ella misma en su voto confirmatorio.

El voto del Parlamento Europeo era el último gran trámite que debía superar la nueva Comisión antes de entrar en vigor el próximo 1 de diciembre, con un mes de retraso respecto a la previsión original debido a los tropiezos en la validación parlamentaria de varios miembros de su equipo, tras el rechazo de la Eurocámara de tres comisarios de Francia, Rumanía y Hungría.

La nueva Comisión Europea obtuvo el apoyo de todo el Partido Popular Europeo y la práctica totalidad de la Alianza de Socialistas y Demócratas en la Eurocámara y de Renovar Europa, salvo un puñado de abstenciones de estos dos grupos y un voto en contra socialdemócrata. Se abstuvieron la mayoría de los Verdes,

votaron en contra la Izquierda Unitaria Europea y la ultraderecha de Identidad y Democracia, mientras que los conservadores y reformistas se dividieron entre el voto a favor, en contra y la abstención.

El apoyo logrado por el equipo de Von der Leyen es superior al que obtuvo su predecesor directo, Jean-Claude Juncker, quien se quedó en 423 votos a favor, aunque la alemana no alcanzó las cifras de José Manuel Barroso en sus dos legislaturas (478 y 488) ni las de Jacques Santer y Romano Prodi, que superaron los 500 votos a favor en los años 90, en una Eurocámara menos polarizada que la actual.

En su discurso de investidura, Von der Leyen presentó a su equipo de comisarios a través de su programa político, en el que mencionó como prioridades el cambio climático, la digitalización, los fenómenos migratorios y la igualdad de género. El primer día en la oficina de la nueva Comisión será el próximo lunes, si bien ese día ella estrenará el cargo desplazándose a Madrid para pronunciar un discurso sobre cambio climático en la cumbre del clima de Naciones Unidas (COP25).